

La BiCyclette : Le Rhin fait la Fête au Vélo / Communiqué de presse du 23.02.2023

Ouverture du barrage EDF entre l'île du Rhin de Marckolsheim et Vogtsburg-Burkheim le 09 juillet 2023 avec une grande fête de l'amitié franco-allemande et une journée vélo autour des cinq ponts sur le Rhin.

Avec l'ouverture du barrage EDF entre Vogtsburg-Burkheim et Marckolsheim, le dernier passage sur le Rhin entre la France et l'Allemagne dans le Rhin Supérieur encore fermé à ce jour sera ouvert le 09 juillet. En cette année du 60e anniversaire du traité de l'Élysée, cet événement sera l'occasion d'une fête de l'amitié franco-allemande placée sous le signe du cyclotourisme, autour des 4 autres ponts sur le Rhin.

Le projet, qui réunit de nombreux partenaires, est organisé sous l'égide du Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald / Grenzüberschreitende Zusammenarbeit. Un site Internet bilingue sera mis en place à l'occasion de la manifestation du 09 juillet.

Il sera possible pour les participants de réaliser des boucles à vélo de la longueur souhaitée à partir de n'importe quel point de départ, sur le parcours de 100 km le long du Rhin, tant du côté allemand que français. De nombreux lieux tout au long du parcours inviteront à un détour Neuenburg a.R., Hartheim, Breisach, Vogtsburg... du côté allemand ; Chalampé (m2A - Mulhouse Alsace Agglomération), Fessenheim, Vogelgrun, Neuf-Brisach, Kunheim - avec un stand de restauration à l'écluse -, Marckolsheim... du côté français.

Des animations seront organisées autour des cinq ponts sur le Rhin de 11h00 à 19h00, le pont de Marckolsheim-Sasbach servant exclusivement de point de départ vers le barrage.

Le projet est soutenu par une généreuse subvention de Nouveaux horizons, un programme de la fondation Baden-Württemberg. Des stands de restauration tenus par des associations locales de part et d'autre du Rhin et du Canal d'Alsace permettront aux visiteurs de reprendre des forces et des spectacles musicaux les divertiront.

L'ouverture du barrage EDF entre L'île du Rhin de Marckolsheim et Vogtsburg-Burkheim sera un point central de la fête de l'amitié. L'inauguration officielle aura lieu à 13h00 avec la présence de nombreuses personnalités politiques franco-allemandes. La chaîne de radio SWR 4 couvrira l'événement pendant une heure en direct et présentera les spectacles sur scène. Une coopération a également été mise en place avec la radio alsacienne France Bleu Alsace. Une représentation du SWR-1-Band, un concert de l'orchestre municipal de Burkheim et des représentations musicales de la Musique Municipale de Marckolsheim agrémenteront la fête. Un marché franco-allemand sera organisé avec des producteurs locaux, un programme pour enfants sera proposé ainsi que des informations touristiques sur les offres autour des circuits à vélo.

Sur le site de la Landesgartenschau à Neuenburg a.R., au passage du Rhin Chalampé-Neuenburg a.R., seront installés des stands de restauration et des animations musicales et des offres pour toute la famille. Au pont sur le Rhin Hartheim-Fessenheim, une manifestation centrale aura lieu à 15h00 à la pépinière d'entreprises 'La Ruche', qui marquera le 25e anniversaire du Groupement Local de Coopération Transfrontalière. Le GLCT est l'organisme gestionnaire du pont.

Sur l'île du Rhin et près d'Art'Rhena entre Breisach et Vogelgrun, rendez-vous à 17h00 pour la clôture de la manifestation LaBicyclette. Des animations musicales des deux côtés du Rhin, des repas du Comité des Fêtes de Neuf-Brisach, des pâtisseries confectionnées par les Landfrauen et des glaces seront proposés. Il y aura également une attraction « cyclo-cirque » et EDF proposera

une visite de ses installations.

Les GLCT apportent un cofinancement aux manifestations 'La Ruche' et 'Art'Rhena'.

"Il a fallu plus de 20 ans, depuis les premières réflexions sur le projet jusqu'à sa réalisation", déclare la Landrätin Dorothea Störr-Ritter, particulièrement heureuse de l'ouverture du barrage EDF Burkheim-Ile du Rhin de Marckolsheim.

Cet ambitieux projet, porté par la Collectivité européenne d'Alsace (CeA), représente un volume financier prévisionnel de 500 000€. Cette somme est soutenue par une subvention INTERREG-V de 60 % (avec le concours financier de 12 cofinanceurs français et allemands) et comprend entre autres la mise en conformité du barrage pour les piétons et les cyclistes avec un revêtement de chaussée, un garde-corps et l'aménagement des voies d'accès. L'utilisation de la piste cyclable se fait sous la responsabilité de l'utilisateur.

Il est recommandé à tous ceux qui souhaitent participer à la manifestation de se rendre sur place en utilisant les transports en commun ou exclusivement à vélo. Sur place, les places de parking (côté allemand) sont extrêmement limitées, notamment en raison des travaux (programme de rétention des crues).

Des cartes et d'autres informations sont disponibles sur

www.labicyclette-franco-allemande.eu

4.637 caractères

Légende de la photo (www.pressebuero-mwk.de)

Sous la présidence de Dorothea Störr-Ritter, Landrätin du Kreis Breisgau-Hochschwarzwald et en présence de Pascale Schmidiger, vice-présidente de la CeA, une réunion du comité de pilotage binational et une conférence de presse ont eu lieu le 23 février avec, pour l'inauguration officielle du barrage EDF de Marckolsheim - Vogtsburg-Burkheim (ouverture le 9 juillet 2023) à Art'Rhena. (Hubert Matt-Willmatt)

Personne à contacter :

Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald, Stabsbereich Koordination und Presse - Coopération Transfrontalière / Grenzüberschreitende Zusammenarbeit, + 49 (0) 761 2187 8113, peter.kuhn@lkbh.de

Le communiqué de presse est téléchargeable avec d'autres photos, notamment du chantier du barrage, des affiches et les dépliants de la manifestation. www.pressebuero-mwk.de.

ANSPRECHPARTNER:
